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郑智百场 国足“智敬”
2日晚，国足在泰国曼谷同泰

国国家队进行了一场热身赛，最终
凭借武磊的梅开二度，2∶0战胜对
手。就在这场大雨滂沱的比赛中，
队长郑智迎来了自己代表国家队出
战的第100场国际A级赛。

郑智终于迎来了这场让他梦想
成真的比赛，比赛之前，中国足球队
专门发布主题为“智敬”的海报，并
附文道：“从 2002年 12月 7日到今
天，这条达成‘100’的征程足足走过
了 5656个日夜。‘国家队的战袍是
所有坚持的驱动力！’让我们一起向
坚持致敬，向信念致敬。”

当晚的比赛，郑智打满了全场，
为国足效力16年时间，他终于实现
了百场心愿。在完成百场比赛之
后，郑智非常感慨，他说自己很荣幸
能代表国家队踢了 100场比赛，他
也感谢教练、队友和家人。可以肯
定的是，100场绝不是郑智为国征
战的终点，38岁的郑智还将继续刷
新属于自己的纪录。

结束了国足本期的集训，里皮
还将继续关注 U23 国家队的比
赛，之后将会回到意大利进行短
暂休假，待世界杯结束、中超联赛
重启后，他将继续关注联赛中队
员们的表现，继续国家队备战亚洲
杯的工作。晓鑫

缺少“厨师”
加大力度培养教练

计划的开端，是教练员的培训。“河南
有良好的足球传统，不缺好的苗子，建业俱
乐部又是河南唯一的中超平台。这就像我
们有很好的食材，也有一个高档酒楼，现在
缺的是能让大家享用的美味佳肴，这需要什
么呢？就需要好的厨师。”建业俱乐部青训
总监区楚良这样来形容建业目前的青训状
况，“我们了解到，建业队的梯队在U系列比
赛成绩不错，特别是U13以下，但后来为什
么成绩不行了呢？这几乎成了一个现象。”

所以，建业俱乐部首先着手的是教练
员的培养，截止到目前，已经邀请国内知名
专家、优秀教练对40名教练员完成了三轮
培训。

他还特别强调：“对教练员的培训不止
如此，至少会持续一年时间，在这期间，不
仅仅是要完成执教能力的提升，更重要的
是理念的统一。”

昨晨，多支强队展开世界杯热身赛，
结果喜忧参半。英格兰队 2∶1击败尼日
利亚队，比利时队和葡萄牙队互交白卷，
卫冕冠军德国队则1∶2不敌奥地利队。

年轻化的英格兰队正在积累更多的
自信。前场的凯恩、阿里、斯特林和林加
德通过不断穿插跑动，频频撕扯尼日利亚
队防线。下半场，他们用这种方式找到对
手破绽，由凯恩在禁区外中路顺利破门。

赛后，英格兰队主帅索斯盖特赞赏了
年轻的前场四人组：“他们（凯恩、斯特林、
阿里、林加德）的配合很棒，速度很有威
胁。阿里和林加德的跑动很无私。如果
我们在场上的决策再稍微聪明些，球队会
取得更好的结果。”

来自曼城的斯特林得到了索斯盖特
的重用，依靠他的回撤和接球，英格兰队
中场被带动起来。而三狮军团的传统武
器——定位球进攻中的头球，也得到了充
分发挥。球队打破僵局，就是卡希尔的头
槌破门。下半场，戴尔还有一次接角球的
头槌极具威胁。

阵型上，英格兰队侧重防守的安排，
又让对手较难得到机会。尼日利亚队中
场米克尔赛后感叹：“当你和一支排出五
后卫阵型的球队比赛时，他们在后场总
会有多一人的优势。你怎么对付这样的

球队？”
英格兰队为世界杯做好了准备，而其

他几支欧洲强队还在寻找大赛的状态。
比利时队与葡萄牙队的热身赛没有进球，
反倒是伤了后防大将孔帕尼。比利时队
主帅马丁内斯担心，因为腹股沟伤势，孔
帕尼有缺席世界杯的危险。比赛中，除了
阿扎尔，比利时全队也不够兴奋，对面的
葡萄牙队一样使不出全力，来自曼城的席
尔瓦制造了最具威胁的两次攻门。

德国队干脆输给了奥地利队。比赛
中厄齐尔抓住对方门将出球不远的机会，
截下皮球后直接破门。但除此之外，德国
队的进攻乏善可陈，全场射门次数只有对
手一半，而糟糕的防线被没有什么大牌球
星的对手两度取得入球。赛后，德国队主
帅勒夫承认，球队的防守不及格。“我们频
繁地丢球，比平时要多得多，并且我们还
经常错失机会。今天很多事都不对劲。”
勒夫提醒弟子，未来两周若不再尽快提升
状态，卫冕世界杯，就别想了！

随着法国、英格兰、阿根廷等劲旅都
开始用热身赛为自己造势，世界足坛正在
转入“世界杯时间”。卫冕冠军现在的“低
调”，到底是真的没腔调，还是故意有所保
留，恐怕要在俄罗斯揭晓谜底了。
金雷

距俄罗斯世界杯还有10天

世界杯热身赛上演

英格兰赢 爽了
德国队输 蒙了

牵手校园足球 建业力图校园“造星”

在建业的计划中，初期与郑州市内
的10所初中签约，未来希望达到30所初
中、5所高中的规模，这样建业俱乐部的
选材面就大大增加，“造星”的可能性也
就大为提升。“10所初中，就意味着我们
在初中年龄段有了10支梯队，这比原先
的单独组队人数多得多，也就更容易出
人才。”

区楚良表示也注意到了不少河南孩
子在小学阶段就被其他俱乐部“挖角儿”
的现象，他表示：“首先呢，建业俱乐部欢
迎所有有潜质的球员，我们也会注意到
这些并加以挽留，但这样的挽留不是无
止境、无条件、无底线，首先是要态度，所
谓强扭的瓜不甜，孩子真有向外走的愿
望，我们也尊重。其次，对于一个十一二
岁的孩子，并不能马上下定论，说将来一

定能成为职业球员，成为球星，需要对孩
子负责。”

之所以把重点放在初中和高中，区
楚良用自己做例子：“像我，在16岁之前
表现并不突出，是在后来的发展中逐渐
走上职业道路的，所以说一个孩子究竟
走不走职业道路，到16岁之后再做决定
并不晚，而不是小学阶段就冲着这个方
向走。”

在建业计划中，在初中阶段表现不
错的小球员，将会进入定点高中，俱乐部
会择优选材，将尖子球员纳入职业球员
体系，而即便没有进入职业队的孩子，因
为并没有放弃文化课，而且拥有足球特
长，也能够升入理想的大学。“所以到了
高中阶段，我们会非常小心，慎之又慎，
因为这关系到孩子的前途。”区楚良说。

本报讯 去年联赛最后一轮，建
业俱乐部投资人胡葆森通过现场大
屏幕对外公布了“五年计划”，其中
青训计划是重要组成部分。随着和
校园足球相关人士的深入接触，双
方合作意向逐渐达成，俱乐部的青
训计划也着手实施。

“建业要造星。”今年“市长杯”
之前，建业俱乐部总经理郭光琪这
样说。 记者 郭韬略/文 马健/图

体教结合 学生拥有更多选择

本报讯 昨日，随着最后一个
组别决出冠亚军，历时 4个比赛日
的郑州中小学毽球赛落幕。4个比
赛日，251场激烈对决，800多名运
动员、教练员参与，这届比赛创造
了多个纪录。本届比赛，最大的特
点就是多所学校的球队进步迅速，
对传统强队发起了一波波的挑战。

记者在比赛现场了解到，毽球
进校园活动开展以来，不少学校外
聘毽球指导员进校园带队训练，学
生水平大幅提升。例如61中、7中、
16中、丽水外语学校等队表现抢
眼，郑州盲聋哑学校、商贸学校和
经贸学校等新生力量也发挥出
色。主要体现在队员进攻型技术
成型，场上自身功能定位明确，队
员心理相对成熟稳定。在比赛中
技战术清晰明朗，教练员指导临场
指挥精准到位。

市教育局体卫艺处高百中处
长介绍，在学校发展毽球运动，是
对体育运动的推进，更是对民族文
化的传承。今后，还将多方面支持
各学校毽球活动，推动毽球运动在
我市的大发展。记者 王梓

郑州市中小学毽球赛
完美落幕

厄齐尔将会
作为俄罗斯世界
杯德国队核心

英格兰队很年轻


